

Dossier de presse

BREF

Festival jeunesse réformé romand des 5 et 6 novembre 2022 à Neuchâtel.

1. Le festival en BREF

Qui : Le public cible du festival sont les jeunes réformé·e·s romand·e·s entre 14 et 25 ans.

Quoi : Battement Réformé (BREF) est le premier festival jeunesse réformé romand.

Pourquoi : L'objectif du BREF est de réunir la jeunesse réformée pour un moment d'échange festif.

Quand et où : Le festival aura lieu les 5 et 6 novembre 2022 à Neuchâtel

Le BREF est un festival porté par des jeunes pour des jeunes, ayant pour but de rassembler la jeunesse des différentes églises réformées de Suisse romande pour leur permettre de rencontrer d'autres personnes de la même tradition chrétienne qu'elles, dans toute sa complexité et diversité, et de vivre une expérience communautaire unique dans un cadre festif, leur permettant ensuite de revenir avec de nouvelles impulsions pour elles-mêmes et leur communauté.

Le nom du festival BREF, vient de **Battement RÉFormé**. Le terme « battement » est inspiré d'un cœur qui bat, qui rassemble et qui renvoie de façon dynamique et énergique.

2. Notre raison d'être

Le BREF a pour but de faire découvrir les multiples élans de la jeunesse réformée romande au travers de différentes activités, ateliers, concerts et stands.

Tel un cœur qui bat, le BREF rassemble différentes initiatives romandes en un seul lieu afin de donner plusieurs impulsions et initiatives. Chacun·e est ensuite libre de ramener ce qui lui parle auprès de sa paroisse, son église, sa famille ou son groupe de jeunes – en gros : là où iel souhaite agir et faire bouger les choses.



Anne Morel

Tout comme le battement du cœur, le nom BREF se veut le symbole d'un événement court, rassembleur et stimulant, mais aussi un endroit où l'on peut s'amuser, rencontrer de nouvelles personnes et s'engager d'une manière qui ait du sens pour soi. Autrement dit, un lieu qui donne une pulsation pleine d'énergie et de nouveauté à la vie !

Pour Anne Morel, coordinatrice bénévole du festival, le festival est l'occasion de monter une Église d'aujourd'hui : *« J'espère une Église inclusive et pleine de vie qui existe déjà, et par mon action dans ce festival, je souhaite la rendre visible à tou.te.x.s ».*

3. Pourquoi se rassembler en 2022

Le BREF, c'est l'occasion pour la première fois de rassembler la jeunesse protestante et de permettre un échange entre des jeunes issu-e-s de la même foi, mais de communautés différentes. 2022, c'est aussi l'année de la sortie de la crise sanitaire qui a chamboulé nos habitudes et par laquelle la jeunesse a été particulièrement touchée. Ce festival est aussi l'occasion de revivre un événement communautaire festif.



Emie Maeder

Emie Maeder, ambassadrice du festival dans sa région a ses propres raisons de participer au festival *« Je viens au BREF parce que c'est un grand événement et que ça me fait plaisir d'y participer, montrer que l'église sait faire autre chose que des cultes, qu'on sait faire des trucs fun ! »*

4. Espérer c'est agir

Notre monde actuel est en grande souffrance : crise climatique, crises sociales, guerres, pauvreté, violences sexuelles, racisme, homophobie, sexisme, etc. Plein de thématiques qui poussent la jeunesse à se questionner et même à s'affirmer face à ces injustices. Par le thème de cette première édition, l'équipe d'organisation souhaite amener les festivalier-ère-s à se questionner par le biais des différentes activités du week-end.

Le thème « espérer, c'est agir » peut s'interpréter de différentes manières. Certain-e-s y voient un reflet des réformateur-ice-s qui de leur temps ont espéré un changement de société et qui ont agi pour le rendre possible. D'autres y voient un antidote à la paralysie provoquée par les menaces qui pèsent sur notre avenir.

Pour Élixa Blaser engagée dans l'organisation du festival, le thème a une signification profonde : *« L'Église réformée est toujours à réformer. Elle est ancrée dans son temps. L'écologie préoccupe depuis plusieurs décennies déjà les Églises, et il est très important pour moi qu'elles se mobilisent toujours pour un monde meilleur. En particulier pour les peuples et les gens qui souffrent partout sur terre à cause de l'Occident. Pour moi ce festival, dans sa forme et son contenu, est une occasion de sensibiliser et de faire réfléchir les jeunes sur le rôle qu'ils peuvent jouer pour contribuer au changement, à ces grands mouvements et tâtonnements vers le bien, le juste. Cela tout en gardant courage et force parce que Dieu est présente à nos côtés. Les processus de remise en question et de prises de conscience personnelles peuvent être longs et difficiles, mais ils sauvent des vies ».*



Élixa Blaser

5. Programme

24 heures d'activités non-stop, c'est le pari que s'est lancé l'équipe d'organisation du BREF. Le coup d'envoi lancé à 12h avec la cérémonie d'ouverture du festival donne le ton. Elle est suivie par un après-midi rythmé par des ateliers et un village des stands. Le samedi se termine sur une note festive avec différents concerts au Temple du Bas et à la Case à Chocs, qui lancent par la même occasion les activités nocturnes. Une fois le soleil levé le lendemain, tous-tes les festivalier·ère·s partageront un petit déjeuner avant de se rendre au Temple du Bas pour vivre une célébration en vrac. Les festivités se termineront avec un repas des invendus préparé par les festivalier·ère·s.

Voir le programme complet en annexe ou sur [le site web](#).

6. Activités phares

Parmi les incontournables du week-end on retrouve « Silence, on frappe ! » une pièce de théâtre joué par la compagnie la Marelle sur le thème des violences conjugales, un atelier « fresque du climat » pour mieux appréhender les mécanismes du dérèglement climatique. Sur le même thème, une escape game permettra d'aborder de façon ludique les diverses facettes de la justice climatique. Dans un tout autre domaine quelqu'un qui se donne le titre de Prestidigi'pasteur va montrer comment la Bible peut se raconter à travers des tours de magie. Un sentier de l'énergie expliquera l'énergie sous différents angles. La soirée sera festive avec dans un premier temps des concerts de louanges avec un groupe de jeunes du Mont sur Lausanne, mais aussi par le Sova Gospel Choir. Le Chanteur K fera aussi une prestation inédite en alliant vibrations sonores et visuelles pour un voyage hors du commun et inoubliable. Le festival se clôturera par deux activités inhabituelles : le traditionnel culte du dimanche est remplacé par une célébration en vrac qui sera suivie d'un repas des invendus préparé spécialement pour l'événement.

7. Structure d'organisation

Le leitmotiv du festival est « pour les jeunes, par les jeunes ». Accompagnée par des professionnel·les des différents cantons, une équipe d'une quinzaine de personnes œuvre à l'organisation du festival depuis plus d'une année. Animée par une volonté d'inclusion dans la préparation du festival, c'est une structure à tendance horizontale répartie en différents groupes de travail qui a été choisie pour mener à bien ce projet.

Willy Mathez, animateur jeunesse régional engagé sur le festival s'enthousiasme de travailler avec les jeunes « *BREF porte cette envie de faire participer les jeunes à tous les niveaux de l'organisation et ça me fait du bien de voir comment tout cela peut se mettre en place. Je me réjouis de voir que cette idée puisse arriver jusqu'en bas de la pyramide* ». Dans le même sens, Frédéric Siegenthaler, pasteur engagé sur le festival, s'émerveille de l'engagement des jeunes « *Je suis impressionné par toutes leurs compétences dans des domaines aussi variés que l'organisation, la connaissance des fonctionnements de leur génération, la maîtrise des réseaux dans de multiples domaines, des compétences sociales* ».



Willy Mathez

Le festival est financé en grande partie par la Conférence des Églises romande (CER). Un organe qui regroupe les représentante·s de toutes les Églises romandes. Les Églises cantonales sont aussi un soutien pour l'organisation et en particulier l'Église réformée évangélique neuchâteloise (EREN) et la paroisse réformée de Neuchâtel qui accueille le festival chez elles.

8. Contact

En cas de questions, nous vous répondons volontiers par mail ou par téléphone aux coordonnées ci-dessous.

Besoin d'illustration pour un article ? Des images sont disponibles au téléchargement [sur notre Flickr](#).



www.battement.ch

contact@battement.ch

  @battement.reforme



Adrien Despont

Chargé de communication

079 880 10 52

contact@battement.ch

